



Queridos amigos y amigas,  
Esta edición tiene un eje central: el tema de la desigualdad y la búsqueda de la equidad. Es decir, que todos los ciudadanos tengan las mismas oportunidades de desarrollo personal, familiar, profesional. En esa línea conversamos con Angelino Garzón, vicepresidente de Colombia y líder de la central de trabajadores de su país. “La democracias no se construyen sobre la exclusión”, afirmó este funcionario, flamante profesor honoris causa de ISALUD, a quien el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, encargó la gestión de su política de derechos humanos. Garzón recuerda lo que es muy sabido pero no siempre puesto en práctica: que la educación, la solidaridad, la participación y el acceso al conocimiento están en la base del Estado. Y que, por lo tanto, el Estado pierde sustento si se debilitan esos cimientos. También Aldo Neri, ex ministro de Salud del presidente Raúl Alfonsín, se refirió a la necesidad de reducir los niveles de desigualdad en la Argentina. Para eso, y desde la experiencia, propone el desarrollo y la aplicación de políticas sociales más integradas, para que la disminución de la pobreza y la mejora del empleo registrados en los últimos años finalmente se concrete en una reducción de la desigualdad.

Y Mariela Rossen, coordinadora del Centro de Estudios Ambientales y Sanitarios del Área Metropolitana (Ceasam) de ISALUD, también aborda la cuestión pero sobre un área y un eje concreto: la coordinación interjurisdiccional y el conocimiento de las capacidades de atención sanitaria existentes para lograr una mejor cobertura con mayor equidad. La columna cómo construir salud, esta vez a cargo de Martín A. Morgenstern, está dedicada al alcance y las consecuencias de la nueva ley de prepagas, y las necesidades aún pendientes.

En el contexto del ciclo de Debates Saludables por los 20 años de la creación de la Fundación ISALUD, varios especialistas, entre ellos el ministro de Trabajo, Carlos

Tomada, expusieron sobre “Demografía, Globalización, Empleo: desafíos para la cobertura que queremos”. Por otro lado, investigadores de varios países se reunieron en ISALUD para analizar las políticas públicas en medicamentos en la región latinoamericana. En esta edición compartimos una primera parte de las charlas que la Revista mantuvo con ellos sobre el acceso a los medicamentos y las dificultades para recolectar información.

El otro gran eje temático de esta edición está en algunas facetas de la bioseguridad: en una entrevista con autoridades de la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos y Tecnología Médica (Anmat) accedimos a detalles del programa de trazabilidad de medicamentos anunciado por la presidenta Cristina Kirchner; y, a partir de una charla con el catedrático peruano Fernando Quevedo Ganoza, trazamos un panorama regional y global de las enfermedades transmitidas por los alimentos.

Además, el director nacional de Protección Civil, Emiliano Respighi, nos contó cómo trabaja el organismo estatal encargado de preservar la vida, los bienes y el hábitat de las personas ante desastres naturales o causados por el hombre.

Finalmente, incluimos en esta edición una nota sobre la muestra escultórica Síntomas, que reúne la obra de la artista María Tapia sobre la desaparición de sus afectos más cercanos durante la última dictadura. En el acto de inauguración tuvimos la presencia de Elsa Oesterheld, Ricardo Forster y de la nieta recuperada Mariana Zaffaroni. Espero que les guste.

**Dr. Mario González Astorquiza**  
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD